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ÉDITO 

E 
n ce début d’automne, vous recevez le 19 ème bulletin municipal, l’ALLOINAY. Nous 
tenons à remercier toute l’équipe qui œuvre pour ce bulletin municipal, qui représente 
toujours du travail. 
Avant de rentrer dans le sommaire de ce numéro, nous souhaitions, vous alerter, sur 

une problématique, de plus en plus réelle, la présence invasive des chats. Comme pour les 
chiens divagants, la commune est tenue d’éviter le pullulement des animaux errants. Mais 
concernant les chats, il va falloir que chaque propriétaire soit un peu plus précautionneux, car, on 
voit bien que ces petits félins sont de plus en plus nombreux hors de leur base. Il ne s’agit pas de 
faire la chasse aux chats, mais cet animal de compagnie aime bien errer hors de la maison et est 
parfaitement capable de copuler rapidement. D’ailleurs vous êtes quelques uns à nous avoir fait 
savoir, durant l’été que vous vous étiez retrouvés avec une famille de chatons, sans être 
propriétaire de chat. En fait, il n’existe qu’une seule solution, la stérilisation des chattes, pour 
éviter la prolifération de ce type d’animaux. Nous souhaitions donc vous sensibiliser sur le sujet, 
quand si nous poursuivons à ce rythme, la situation ne sera pas tenable et il faudra bien trouver 
une solution. 
Durant la période estivale, plusieurs manifestations ont permis à nos habitants de faire du lien, la 
fête du 14 juillet, la cérémonie à la stèle, le 25 juillet, les jeux inter villages de Sauzé Vaussais, le 
19 août et la soirée conviviale du 15 septembre, sont des moyens pour notre municipalité de 
vous rencontrer et d’échanger. Tous ces moments ont eu de l’écho auprès de vous alors merci 
d’y prendre part. Le 10 décembre aura lieu, le repas des ainés, qui là encore est un moment 
intergénérationnel entre les élus, les membres du CCAS et notre population séniors.  
Merci aussi à nos associations qui ne sont pas en reste pour organiser de nombreuses 
manifestations. Vous trouverez leur programme dans chacun de leur article. 
Prochainement, notre commune va changer de visage pour diverses raisons : 
- Deux projets éoliens sont en discussion, vous les retrouverez à l’intérieur de ce bulletin. Même 
s’il reste à une distance respectable des habitations, ils défigureront nos paysages. Le débat 
reste entier entre les antis et les pros, considérant que l’éolien est une énergie propre. 
- Les travaux sur la D948 devraient se terminer début 2024. Pour  rejoindre Saint Vincent en 
venant de  Gournay vous passerez sous la D 948 , l’ouvrage d’art sera ouvert au plutôt au 
printemps 2024. 
- Une supérette sera installée au début 2024 et bientôt, vous pourrez donc faire vos achats à 
proximité. 
- Enfin, sujet, plus délicat peut être, vous allez être un certain nombre à devoir changer d’adresse 
pour se plier à la nouvelle nomenclature. Nous sommes bien conscients des désagréments que 
cela apportera mais nous n’avons guère le choix. Les personnes concernées recevront un 
courrier d’information et nos services administratifs seront là pour répondre à vos questions et à 
vos éventuelles inquiétudes. 
L’école de ALLOINAY a rouvert ses portes, le 1er septembre avec une équipe pédagogique 
partiellement renouvelée, puisque désormais, c’est Chloé BACHELOT qui est en charge de la 
direction et accompagne Marie FLOC’H. Nos accueillons 114 élèves sur le RPI dont 50 élèves à 
Alloinay. 
Bruno MEUNIER a fait valoir ses droits à la retraite, l’occasion pour lui d’évoquer sa carrière 
professionnelle de chauffeur routier et de revenir sur ses passions. 
Nous vous souhaitons à tous un bel automne et merci à toutes les personnes qui œuvrent pour 

l’harmonie de notre commune et en premier lieu nos agents qui travaillent efficacement pour vous 

rendre la vie la plus sereine possible. 
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INFORMATIONS MUNICIPALES 
Il est à noter que les délibérations du conseil 
municipal sont consultables à la mairie de Gournay, 
sur les panneaux d’affichage extérieur et sur le site 
internet de la commune (alloinay.fr). L’Alloinay ne 
retranscrit pas l’intégralité de celles-ci. 
   
 

Séance du 13 juin 2023. 
 
Devis tables rondes : Mr le Maire informe le CM 
qu’il serait nécessaire d’avoir des tables rondes 
dans la salle polyvalente de Gournay. Il propose 
donc trois devis pour l’achat de 15 tables rondes et 
un chariot. Après en avoir délibéré, le CM décide 
l’achat des tables rondes et d’un chariot auprès de 
société COMAT&VALCO. . 
 
A c h a t  d e  t r o i s 
défibrillateurs : Mr le Maire 
rappelle au CM que les trois 
défibrillateurs situés sur la 
commune sont à changer. 
Deux devis sont présentés 
l’un pour la location et l’autre 
pour un achat. Après en avoir 
délibéré, le CM, à l’unanimité, 
accepte le devis de la société ISOGARD pour 
l’achat de trois défibrillateurs. Ils seront installés à 
la salle polyvalente de Gournay, à l’Espace de la 
ferme à Loizé et à la salle communale de Les 
Alleuds.  
 
Supérette société API Distribution SAS : Mr le 
Maire rappelle que la société API DISTRIBUTION 
SAS a présenté les conditions d’installation d’une 
supérette sur le territoire de la commune. Le projet 
consiste dans la mise en place d’une supérette 
autonome, ouverte sept jours sur sept et disposant 
des produits de consommation les plus courants, 
produits alimentaires frais, surgelés, droguerie, 
hygiène…produits locaux (environ 700 références). 
La société API DISTRIBUTION SAS apporte un 
nouveau type de service dans les communes qui 
en sont dépourvues. Après en avoir délibéré, le 
CM, à l’unanimité, accepte la proposition de la 
Société API DISTRIBUTION SAS pour l’installation 
d’une supérette autonome sur le territoire de 
commune. (Plus d’infos dans l’article concernant le 
concept de cette supérette) 

 
 

 
Séance du 3 juillet 2023. 

 
Devis pour la réfection de la toiture de l’église 
de Gournay :   Mr le Maire informe le CM qu’il est 
nécessaire de refaire à neuf la toiture de l’église de 
Gournay. Suite à l’étude des devis et après en avoir 
délibéré, le CM, à l’unanimité, décide de choisir 
l’entreprise Bruno AGNES pour la réfection de la 
toiture de l’église de Gournay.  
 
Dénomination de voies :  Mr le Maire rappelle, 
que par délibération en date du 12 décembre 2022, 
le CM a validé le principe de procéder à la 
dénomination et à la numérotation des voies de la 
commune nouvelle de Alloinay, suite aux 
problèmes qui se posent en raison, notamment, 
des doublons. Il appartient au CM de valider, par, 
délibération, la dénomination des voies 
communales. Considérant l’intérêt communal que 
présente la dénomination des voies : après en avoir 

délibéré, le CM décide  

1- de valider les noms attribués aux voies 

communales et privées ouvertes à la circulation.  

2- d’autoriser Mr le Maire à signer toutes les pièces 
nécessaires à l’exécution de la présente 
délibération. (vous trouverez dans ce numéro un 

article concernant cette nouvelle mise en place). 

 

Information de la Mairie : vous venez d’arriver 
dans la commune (nouveau propriétaire, 

locataire) faites vous connaître au secrétariat 
de la Mairie, cette démarche n’est pas 

obligatoire, mais elle nous permet de vous 
envoyer des informations personnelles. 
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POURQUOI UNE OPÉRATION ADRESSAGE 
SUR LA COMMUNE DE ALLOINAY ? 

  
POUR UN BESOIN CROISSANT DE 
NORMALISATION DE NOS ADRESSES 
POSTALES. 
 
Combien de livreurs de colis ne parviennent pas 
à identifier le lieu exact de livraison, surtout si les 
noms de famille se répètent plusieurs fois ? Cette 
perte de temps occasionnée oblige 
inconsciemment les transporteurs à accélérer 
pour rattraper le temps perdu et s’il s’agit de 
secours, le temps peut être définitivement 
perdu…… 
Le plus préoccupant reste bien évidemment le 
déplacement des secours d’urgence chez 
l’habitant. Il s’agit des pompiers, des 
ambulanciers, du SAMU, de l’ensemble du corps 
médical, des services à la personne, etc ….. 
Un dernier service en cours d’installation est la 
Fibre Optique qui devrait générer un plus pour 
chacun de nous et va de pair avec une adresse 
exacte. 
  
DE QUOI S’AGIT-IL ? 
L’Adresse postale actuelle ne change pas mais 
doit comprendre de nouvelles informations pour 
être normalisée  et ainsi permettre d’identifier du 
premier coup, le lieu où l’on doit se rendre sur 
l’ensemble du territoire national, qu’il s’agisse 
d’un habitant, d’une entreprise, d’une collectivité, 
d’un bâtiment public, d’une association …. 
 
L’article de La loi 3DS, comme 
D i f f é r e n c i a t i o n ,  D é c e n t r a l i s a t i o n , 
Déconcentration et Simplification, du 21 
février 2022 publié au Journal Officiel du 22 
février a annoncé l’obligation pour toutes les 
communes de fournir une Base Adresse 
Locale standardisée au format BAN (Base 
Adresse Nationale). 
 
Les communes comptant moins de 2 000 
habitants, qui étaient jusqu’alors exemptées, sont 
désormais responsables du bon adressage de 
leur territoire. Les communes doivent s’adapter 
pour donner une identification à toutes les 
habitations et voies. 
 
La commune de Alloinay a entrepris la démarche 
avec l’aide de La Poste pour reprendre la 
numérotation et harmoniser le nom des rues. Le 
but est d’obtenir des adresses très précises pour 

l’acheminement des secours, des services à 
domicile, du déploiement du très haut débit, de la 
livraison du courrier et des colis. 
 
A titre d’exemple : la route de Chef-Boutonne 
deviendra la route des Marronniers. Pourquoi 
cette modification ? On ne peut plus utiliser le 
nom d’une commune voisine comme nom de rue. 
La route de Buffevent deviendra la route de la 
Plaine, on ne peut plus utiliser le nom du lieu-dit 
comme nom de rue, mais dans le lieu-dit lui-
même on pourrait mettre rue de Buffevent 
 
L’adresse postale de la Mairie sera : Mairie de 
Gournay, 1 impasse des trois érables, 79110 
ALLOINAY, pour un habitant de Gournay, Mr 
DUPONT Pierre, 10 rue du parc (facultatif, 
Gournay)79110 ALLOINAY, pour un habitant de 
Chaignepain, Mr DURAND Alain, 3 rue des 
violettes, (facultatif Les Alleuds, ne pas utiliser 
Chaignepain), 79190 ALLOINAY . Les lieux-dits 
seront supprimés, ne seront autorisés le nom des 
trois communes historiques Gournay, Loizé et les 
Alleuds. 
Adresse normalisée : Mr DUPONT Pierre -10, 
rue du parc- 79110 ALLOINAY. 
 
Nous sommes conscients que pour les 
administrés de Alloinay, ces modifications 
engendreront des contraintes, mais cela assurera 
également une sécurité et une fiabilité pour les 
différents services, comme par exemple, la fibre 
qui sera mise à disposition prochainement. 
 
Vous serez informés individuellement en temps 
voulu de l’évolution de la démarche. 
  

NOUVEL ADRESSAGE DE LA COMMUNE 

La « Route de Chef-Boutonne » 

 deviendra « Rue des Marronniers » 
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Travaux de voirie : nous avons effectué des travaux sur la commune pour améliorer notre voirie 
communale (depuis plusieurs années l’investissement est important plus de 400 000 euros, une quinzaine 
de kilomètres remis en état) 
Les trottoirs de la rue centrale de Gournay sont en cours de réfection, grattage, grave ciment et en finition 
une couche de gravier. L’entretien de ces trottoirs sera plus aisé, les adventices (mauvaises herbes) 
auront plus de difficultés à se propager. 
 
Les aires de jeux des trois communes ont été 

améliorées par l’apport de nouvelles structures, 
Gournay une structure multi-activités sur sol 
amortissant (le sable est supprimé), à Les 
ALLEUDS un tourniquet sur sol amortissant a été 
installé ainsi qu’une balançoire à bascule à 
Loizé .Le sol amortissant est un gage de sécurité 
pour les enfants, il peut paraître démesuré par 
rapport au jeu mais ce sont des normes qui imposent les dimensions. Ces structures sont vérifiées 
annuellement par un organisme qui délivre un certificat de conformité. Ces sites deviennent plus 
attrayants pour les enfants, malgré une surveillance régulière nous constatons régulièrement de légères 
dégradations. Faisons en sorte que ces installations soient pérennes. 
 

Nos cimetières sont régulièrement entretenus, il se peut que les mauvaises herbes nous devancent, ce 

n’est pas dramatique. Le cimetière peut-être un lieu de vie à une faune qui aime les lieux un peu plus 

sauvage et sans herbicide. 

TRAVAUX SUR LA COMMUNE 

Depuis un an, les travaux du créneau de dépassement Maisonnay Bois-Roger sont commencés. Ils ont 
pris du retard et ne seront terminés  qu’au printemps 2024 si la météo est clémente cet hiver. 
Les travaux de voirie sont bien avancés et ils reprendront quand la structure de l’ouvrage  sera  terminée. 
Actuellement une entreprise la réalise, elle permettra à la circulation d’être rétablie sur la départementale 
948 . Les travaux vont bon train et fin novembre il sera mis à disposition pour débuter les travaux de voirie 
sur l’axe principal dans un premier temps. Dans un deuxième temps, des travaux seront engagés sur la D 
105 pour rétablir la circulation sur l’axe Chef-Boutonne Lezay. 
Pour réaliser la structure 8 personnes sont mobilisées sur le chantier selon les besoins du moment, 
ferrailleurs, maçons. 100 tonnes de ferrailles seront utilisées, 700 m3 de béton seront nécessaires soit une 
centaine de toupies. 

Encore un peu de patience, les voies seront bientôt opérationnelles. 

TRAVAUX SUR LA RD948 
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Le parc éolien Les Chebreaux : implanté sur la 
commune de Clussais il fut initié en 2007. A 
l’automne 2013, finalisation de l’étude d’impact sur 
l’environnement et demande du permis de 
construire et de l’autorisation d’exploiter. Ce parc a 
été inauguré le 2 juin 2018. Cinq éoliennes de 
fabrication Vestas d’une puissance totale de 11 
MW permettent d’alimenter 25000 personnes en 
électricité verte. En 2020, une présentation du 
potentiel éolien pour l’extension du parc est 
présentée au CM de Clussais-la-Pommeraie qui 
délibère en faveur du pArojet. L’extension prévoit 
l’implantation de 4 éoliennes à plus de 600 mètres 
des premières habitations (soit plus que la 
réglementation en vigueur de 500m). Elles seraient 
situées devant le parc existant et le village de 
Chaignepain. Notre commune est représentée au 
comité de suivi, son rôle est d’échanger et de 
discuter des différentes étapes du projet et de 
participer à l’élaboration des mesures 
d’accompagnement du projet. 
 
 
Ferme éolienne des Rabaudières : Ce projet est porté par la Société VOLKSWIND, il est commun aux 
communes de Alloinay, Fontivillié et Marcillé. Cette société est déjà présente dans notre secteur à Saint 
Martin les Melle (2010), Périgné (2018), Lusseray et Paizay le Tort (2019). Ce site est dans un secteur 
validé par le schéma éolien de Mellois en Poitou. La société a choisi ce secteur parce que le gisement de 
vent est favorable 6,50 à 7 mètres secondes, il respecte la distance aux habitations (600 mètres) et 
l’éloignement des boisements. Potentiel de la zone d’étude 6 à 10 éoliennes. Les premiers contacts 
datent de 2018 (mairie de Pouffonds et Saint Génard). En décembre 2021 les études environnementales 
sont lancées, rencontre avec le Maire de Marcillé, juin 2022 mise en place d’un mat de mesure sur zone, 
le projet a été présenté à la population en mai 2023. Le projet retenu est l’implantation de 8 éoliennes, de 
type Vestas de 4,2 Mégawatts ou 5, 9 Mégawatts, de 200 métres de hauteur en bout de pales. La 
production prévue est de 33, 6 mégawatts soit la consommation d’environ 19 000 foyers. 

  Vous serez amenés à donner votre avis sur ce projet lors de l’enquête public. 

PARC ÉOLIEN 

Parc éolien de Clussais, l'extension sera entre le 
parc existant et Chaignepain. 

Photo prise dans la rue du centre en direction du futur parc éolien 
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Sollicités, les élus de ALLONAY ont répondu favorablement au projet d’installation d’un commerce de 
proximité à Gournay, . 
Ces points de ventes autonomes API fleurissent un peu partout dans les campagnes, ayant pour objectif 
de redynamiser nos petites communes en ouvrant un commerce de proximité . Elles sont ouvertes 
24h/24, 7 jours/7 et 365 jours /365. 
A l’intérieur 700 produits de premières nécessités. Vous entrez en continu avec votre portable grâce à 
un QR code et vous réglez avec votre carte de crédit, à la sortie. Une gestionnaire des lieux sera 
présente sur certains créneaux dans la journée pour aider aux démarches, si besoin. Pour les 
personnes, en difficulté avec l’usage du téléphone, une carte remplace le QR code et leur permet de 
bénéficier des mêmes services. 
La majorité des produits sont de la marque partenaire CARREFOUR et proposée à des prix classiques. 
Il sera même possible de travailler en circuit court avec des producteurs locaux intéressés. 

Ce commerce de proximité, qui se présente comme sur les photos, sera installé à Gournay sur la place 

où se trouve déjà le distributeur de pains. Il devrait ouvrir en début d’année 2024 mais d’ici là une 

communication plus fine vous sera apportée. 

Le ministre de l’Intérieur, Gérald DARMANIN l’a 
annoncé le mercredi 2 août : la quatrième unité 
nationale de lutte contre les incendies de la 
Sécurité Civile sera implantée à Libourne et ne 
viendra donc pas sur Alloinay. 
Même si l’histoire était trop belle, les élus et 
agents de Mellois en Poitou qui ont travaillé 
d’arrache pied sur ce dossier sont amers «  Le 
projet d’implantation de l’UIISC sur la base de 
Alloinay cochait toutes les cases, mais face à de 
grandes villes, le territoire rural ne pèse pas 
lourd ! ». 

La collectivité travaille toujours avec le groupe 

Etche, actuellement propriétaire du site et espère 

trouver rapidement un repreneur, avec une 

activité pérenne et créateur d’emplois sur notre 

commune. A suivre donc. 

QEUL AVENIR POUR l’EX BASE D’INTERMARCHÉ 

UNE SUPÉRETTE PROCHAINEMENT À ALLOINAY 
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A l’initiative de la municipalité, tous les 25 juillet, 
anciens combattants, élus, famille et population sont 
invités à se rendre dans la forêt de la Chevrelière, 
honorer la mémoire de deux résistants français, 
lâchement assassinés par la police collaborationniste 
de Vichy, Louis Jourdain et Raymond Durozier, le 25 
juillet 1943. 
Organisée avec l'association des Anciens 
combattants de la Résistance de Sauzé-Vaussais, en 
présence de personnalité politique locale, la députée, 
Mme BATHO, Mme SABOURIN BENELAHDJ et Mr 
BARILLOT, conseillers départementaux  cette 
commémoration remet en lumière chaque année le 
devoir de mémoire. « Rappeler encore et encore pour 
que cette partie de l'histoire de France soit bien 
comprise et ne tombe pas dans un inexorable oubli. »  

dira Mr GADIOUX, président de l’ANACR 
« Sous ce symbole de ces deux jeunes hommes, il s’agit aussi pour nous de commémorer la mémoire de 
tous leurs frères d’arme, résistants à l’Allemagne nazie dès juin 1940, suite à l’appel du général De gaulle. 
Certes, les alliés débarqués en Normandie, en juin 1944 et en Provence en aout 1944 ont joué un grand 
rôle dans la libération de notre pays et de l’Europe mais ne négligeons pas le travail de la résistance. Il fut 
considérable, minant de l’intérieur les forces allemandes, malgré les menaces constantes qui pesaient sur 
les hommes et les femmes qui menaient de multiples actions de sabotage, de sauvetage et 
d’insoumissions.  

Leur sacrifice ne fut pas vain puisque nous leur devons notre liberté. Revenir sur cette stèle tous les ans, 

n’est que justice. » ajoutera Mr CHARTIER, Maire de Alloinay  

Alors n’oublions jamais que des millions de femmes, d’hommes et d’enfants sont morts à cause d’une 
idéologie haineuse, le nazisme. Le travail de mémoire sur les générations d’aujourd’hui et de demain est 
important car rien de pire que la guerre  

CÉRÉMONIE À LA STÈLE : LE MARDI 25 JUILLET 
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C’est sur Les Alleuds que les habitants de Alloinay avaient rendez-vous cette année pour partager un 
moment convivial en ce 14 juillet.  
En matinée, une trentaine de marcheurs a pu découvrir ou redécouvrir le territoire de Les Alleuds sur un 
parcours d’une dizaine de kilomètres. A mi parcours, rafraichissement et collation les attendaient.  
160 personnes le midi (et 140, le soir) se sont retrouvées à la salle des fêtes de Les Alleuds pour parta-
ger le repas confectionné par les membres du CCAS (Centre Communal d’Action Social).   

  
Les membres du CCAS et les élus municipaux ont joint leurs efforts pour préparer les repas, servir, net-
toyer et ranger 

       
Durant l’après midi, petits et grands ont pu s’adonner aux diverses activités proposées : belote, pétan-
que, jeux de société divers, tir à la carabine ou à l’arc 

     

.      

 
 

LE 14 JUILLET À ALLOINAY 
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La pêche à la ligne et le lancé de ballon demeurent des activités très prisées par les plus jeunes ! 
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SOIRÉE DU VENDREDI 15 SEPTEMBRE SUIVIE  

D’UN FEU D’ARTIFICE 

Depuis quatre ans maintenant, la municipalité de Alloinay et son CCAS invitent la population( et les per-
sonnes hors commune participantes au 14 juillet) à un moment convivial en septembre suivi à 22h30 du 
feu d’artifice. Cette soirée de fin d’été permet aux uns et aux autres de se retrouver, d’échanger et peut 
aussi aux nouveaux habitants l’occasion de se faire connaître. 
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Huit équipes (Les Adjots, Alloinay, La Chapelle-Pouilloux, Clussais-la-Pommeraie, Limalonges, Mairé-

Levescault, Sauzé-Vaussais et Sainte-Soline) se sont réunies le 19 août à Sauzé Vaussais pour une com-

pétition sportive, dans la joie, la bonne humeur et le fair play. 

Pour cette édition, c’est Mairé-Levescault qui sort vainqueur des jeux, bra-

vo à eux ! Alloinay finit seulement 5ème mais nous échouons à deux points 

seulement de la finale ! Nous espérons faire mieux l’année prochaine.  

En tant que capitaine d’Alloinay, je souhaite remercier toute l’équipe qui 

était juste au top ! Nous n’avons pas ramené la coupe, mais l’essentiel 

était de participer et de s’amuser : mission accomplie !  

Je n’oublie pas Laure GIRARD qui durant plusieurs années a su bâtir une 

équipe nous permettant de participer fidèlement aux rencontres. 

Merci aussi à la commune de Alloinay, à son représentant Jean-Marie 

VAIE lors des jeux et à Mr le maire pour leur soutien.  

A l’année prochaine pour une nouvelle édition.  

Si vous désirez participer aux jeux n’hésitez pas à vous rapprocher de moi.  

 

Alexandra Olivet  

Capitaine de l’équipe d’Alloinay  

JEUX INTERCOMMUNES 2023 : 19 AOUT 2023 

21 ÈME ÉDITION SUR LE THÈME «  FILMS ET SÉRIES » 
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Depuis le 3 septembre, les enfants ont repris le chemin de l’école, sous des températures élevées, ce 
qui ne facilite pas toujours le travail dans les classes.  
Durant la pause estivale, les services communautaires ont installé un nouveau plafond à la salle de mo-
tricité (l’ancien était particulièrement abimé) et un TBI (tableau blanc interactif) neuf dans l’une des deux 
classes. Les agents communaux étaient aussi présents la veille de la rentrée pour nettoyer la cour et 
faire de cet endroit un lieu accueillant. 
Sur Alloinay, c’est désormais Madame BACHELOT qui occupe la fonction de directrice. Elle est originai-
re du Mellois et arrive de l’école d’Exireuil. Elle a en charge la classe de CE2/CM1 avec 24 élèves. Ma-
dame FLOC’H présente depuis six ans a la responsabilité de la classe de CM1/CM2 avec 26 élèves. 
Cinquante élèves sont donc scolarisés sur Alloinay et sur le RPI, les effectifs sont en hausse, ce qui est 
d’une très bonne chose pour la pérennisation des 5 classes. 
Les enseignantes souhaitent s’appuyer sur le projet d’école et participer à l’enrichissement culturel de 
nos enfants du RPI.  
En 2024, la France accueillera les jeux Olympiques, donc le sport aura une place toute particulière et de 
nombreux projets émaneront de cette manifestation d’envergure qui se déroulera en France dans moins 
d’un an, maintenant.  
Elles  souhaitent aussi travailler sur le climat scolaire qui sur le RPI, comme sur d’autres écoles, néces-
site une attention toute particulière. Des liens étroits avec l’école de Melleran sont nécessaires pour une 
politique commune sur le RPI. Sans oublier, Mireille AUDOIN et Gwenaelle COLLIN-BAWDEN en quali-
té d’AVS ASH en soutien aux enfants présentant des difficultés scolaires. 

 Enfin, sensibles à la problématique environnementale et à la menace du 
réchauffement climatique, les enseignantes, souhaitent poursuivre le tra-
vail dans ce domaine, d’autant que l’école a obtenu pour trois ans, le label 
E3D, ce qui la récompense du travail accompli. L’école participera au pro-
jet de plantation de haies qui aura lieu sur la commune en lien avec la Fé-
dération des chasseurs et les ACCA locales. 
Mme BACHELOT se laisse aussi du temps pour s’installer dans sa nou-
velle école et se réunir avec l’ensemble de ses collègues pour s’inscrire 
dans de nouveaux projets qui émergeront au cours des prochains mois. 

 

 

Les horaires de l’école sont : 
Matin : 9h – 12h  Après midi : 13h30 – 16h30 (sauf les lundis et mardis,  fin des cours à 15h, suivi des 
Temps d’Activités Périscolaires, TAP) 

 

 

 

 

 

 

 

 

Mesdames BACHELOT et FLOC’H (au centre) assurent l’accueil pédagogique sur ALLOINAY, 

 accompagnées par deux Assistantes de Vie Scolaire, Mireille AUDOIN et  

Gwenaëlle COLLIN-BAWDEN 

À L’ÉCOLE DE ALLOINAY 
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Figure de notre commune et bien connu à 
Gournay, l’heure de la retraite a donc sonné pour 
Jack en mai 2023 après avoir consacré toute sa 
vie professionnelle à la conduite des poids lourds 
« A la fin de ma 5ème, j’ai rejoint un lycée à 
Angoulême pour préparer un CAP de conducteur 
routier. J’ai toujours été attiré par ce métier » 
Après trois années dans la capitale charentaise, le 
CAP en poche, il entre à la base de Gournay 
«  Dans un premier temps, je travaille à la 
préparation, à la réception puis comme cariste. 
C’est après mon service militaire que je débute ma 
carrière de chauffeur à la base ». Puis il entre chez 
COLLON et fait de l’International «  A 21 ans, 
partir dans d’autres pays n’était pas aussi simple 
qu’aujourd’hui. Il me fallait la 
monnaie du pays pour faire face 
aux dépenses, une carte de ce 
pays, car le GPS n’existait pas, 
puis se débrouiller pour se faire 
comprendre car le portugais, 
l’allemand ou l’anglais, etc.. je ne 
maitrise pas. Et là pas de Google 
traduction pour vous aider à la 
douane ! On passait souvent par le 
dessin pour se comprendre. 
F r a n c h e m e n t  f a i r e  d e 
l’international ça vous aide à vous 
débrouiller car à l’époque ce n’était 
pas aussi simple qu’aujourd’hui, le 
portable n’existait pas ! ». 
En 1991, il entre à la VILAINOISE, 
basée sur Périgné, à Vilaine (d’où 
son nom) « Je suis entré comme 7ème chauffeur. Il 
s’agissait d’une petite entreprise familiale fondée 
par Didier Nourrisson en 1987. A la fin de ma 
carrière, 80 chauffeurs travaillent à Fontenille. 
Avec les emplois administratifs et la direction, la 
VILAINOISE, c’est 100 emplois. L’entreprise n’est 
plus dirigée par son fondateur mais par Jacques 
ARTOLA qui a une autre entreprise à Irun. J’ai 
occupé de nombreuses fonctions au sein  de cette 
entreprise, pas seulement celui de chauffeur. Les 
deux seuls ne pas avoir fait, c’est au ménage et à 
la direction ! Dernièrement, j’ai occupé mon temps 
dans la formation des jeunes chauffeurs ». 
Après 39 ans dans le métier dont 32 ans à La 
VILAINOISE, Jack a pu vivre toute l’évolution de la 
profession «  Les véhicules ont évolué 
énormément. Ils sont devenus plus confortables et 
agréables. Le métier s’est féminisé et avec les 
nouvelles technologies (GPS, Portable, 
machinisme dans le déchargement,…), tout est 
plus simple. Je regrette juste qu’entre les 
chauffeurs, il n’existe plus la même solidarité. Au 
début de ma carrière on avait souvent besoin des 

autres car il fallait se débrouiller mais cela était 
formateur et vous pouviez tisser des liens. » 

Jack ne cache pas sa nostalgie pour un métier 
qu’il a beaucoup aimé et aime toujours «  J’ai fait 
un métier qui m’a plu mais pour durer, il faut aimer 
son métier. J’apprécie la conduite, découvrir des 
paysages variés. Je me suis donc régalé tout au 
long de ma carrière. Mais désormais, l’heure de la 
retraite a donc sonné « Je ne cache pas que la 
première nuit, j’ai mal dormi. J’ai toujours travaillé 
alors me dire que c’était fini, c’est dur. Alors, pour 
garder la main et ne pas tout arrêter d’un coup, je 
me suis inscrit en intérim pour effectuer quelques 
heures par mois et à partir de septembre, je fais 
faire de l’excursion pour assouvir ma curiosité et 

découvrir de nouveaux lieux, tout 
en poursuivant la conduite. » 
Outre la conduite, Jack a une autre 
passion la chasse au beagle sans 
fusil « Je suis venu tardivement à 
la chasse. Mon ami Jean Pierre 
m’a fait découvrir cette chasse aux 
chiens courants et je m’y suis lancé 
comme un fou. Avec les échos de 
la  Be r lande ,  nous  avons 
aujourd’hui un équipage de 23 
chiens et nous participons à des 
brevets. Cette année, avec Jean 
Michel et Vivien, nous avons même 
été en janvier champion de France, 
à Saint Urcisse dans le Tarn ce qui 
fu t  pour  nous une be l le 
récompense à  notre travail. Il faut 

préparer les chiens à cette compétition, pour qu’il 
puisse trouver la voix, se rapprocher puis lever le 
lièvre et le poursuivre le plus longtemps possible, 
en évitant tous les pièges de l’animal. Les jurys 
sont impitoyables et notent de nombreux défauts 
que l’on ne soupçonne pas. » 
La chasse en a fait oublier à Jack que pendant de 
nombreuses années, il fut aussi un joueur de 
football à l’AS Gournay puis un dirigeant fidèle où 
il a aussi partagé de bons moments. 
« Désormais, je m’occupe de moi, de ma famille, 

je discute avec mes voisins, je voyage et je range 

ma maison, dans laquelle j’ai entassé et négligé 

plein de choses, me disant on verra plus tard, 

quand j’aurais le temps ! Je fais plein de petites 

choses que je n’avais pas toujours le temps de 

faire quand on travaille. Finalement, cette vie de 

retraité me va bien et ma belle vie continue. »  

PAROLE D’HABITANT : BRUNO MEUNIER dit « JACK » 
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PLUi-H : [A]ménager le territoire 
 
Depuis 2018, Mellois en Poitou s’est engagé dans l’élaboration d’un Plan Local d’Urbanisme Intercom-
munal valant programme local de l’Habitat (PLUi-H). Celui-ci couvrira le territoire des 62 communes. 

Concrètement, le PLUi-H va répondre à des questions de la vie quotidien-
ne : où, comment allons-nous construire ? Quelle architecture, quelle im-
plantation, quelle forme faut-il respecter ? Comment préserver les paysages 
naturels et bâtis, notre cadre de vie ? Où implanter les commerces, les ser-
vices et les activités économiques ? Quelle offre de logement proposer ? 
L’enjeu principal est de construire un projet qui réponde aux besoins des 
habitants actuels sans compromettre ceux des générations futures. 
La première phase de l’élaboration du PLUi-H, celle du diagnostic, a permis 
de dresser un état des lieux complet et précis de notre territoire. 
La deuxième phase, le Projet d’Aménagement et de Développement Dura-
bles (PADD), permettra de définir collectivement les orientations générales 
d’un projet commun pour l’urbanisme mais aussi l’habitat, le développement 

économique, le cadre de vie, l’agriculture, la préservation de l’environnement… Ce projet sera par la sui-
te traduit en règlement (graphique et écrit) sur lesquels reposeront toutes les autorisations d’urbanisme. 
Durant toutes les phases de l’élaboration du PLUi-H, la concertation avec les habitants est ouverte. 
Vous pouvez envoyer un mail ou un courrier à la Communauté de communes (Direction de l’aménage-
ment et de l’habitat), des registres papiers sont à votre disposition dans les mairies, un registre dématé-
rialisé en ligne est accessible sur le site internet de Mellois en Poitou. Vous y retrouverez également tou-
te l’actualité du PLUi-H et l’annonce des rencontres prévues avec les habitants. 

 

MELLOIS EN POITOU 
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ASSOCIATIONS COMMUNALES 

Durant le mois de juillet, nous avons participé à la coupe des supporters organisée par le district des Deux

-Sèvres et nous l’avons remporté grâce à vos nombreux soutiens. Merci à vous ! Même si cette 

compétition virtuelle n’avait rien d’important, elle nous a permis de compter nos supporters, de faire parler 

de notre association et d’investir nos jeunes du club qui ont beaucoup œuvré pour gagner.  

Tout au long du mois d’aout, les différentes équipes du FCB se sont remises sur les rails, disputées de 

nombreux entrainements et matches amicaux avant de reprendre la compétition à la mi septembre.  

Les effectifs devraient être stables (autour de 300) et nous avons sensiblement le même nombre 

d’équipes avec toutefois une 4ème équipe séniors et l’apparition d’une équipe féminine à 8 en championnat 

U14/U17. 

Nous avons organisé une brocante le 10 septembre et à la fin du mois de novembre, nous devrions 

organiser une soirée choucroute à Gournay et de nombreuses autres manifestations tout au long de la 

saison pour faire face à des dépenses toujours en hausse. 

Nous souhaitions adresser nos sincères condoléances aux familles TEXIER et MIALON suite aux 

disparitions dernièrement de Jacquot et Eric qui durant de nombreuses années ont joué sous les couleurs 

de l’AS Gournay dans les années 70/80. 

 

 ECOLE DE FOOT saison 2023/2024 

 

* Ecole de foot Masculine 

U06-U07 : de 14h30 à 15h45 le Mercredi à Chef-Boutonne 

U08-U09 : de 14h30 à 15h45 le Mercredi à Chef-Boutonne 

U10-U11 : de 17h30 à 19h le Mardi et le Jeudi à Chef-Boutonne 

U12-U13 : de 17h30 à 19h le Lundi et le Mercredi à Chef-Boutonne 

U14-U15 : de 18h15 à 19h45 le Mardi et vendredi à Melle  

U16-U17 : de 19h30 à 21h le Mercredi à Gournay et de 18h45 à 20h15 le Vendredi à Chef-Boutonne 

* Ecole de foot Féminine  

U10-U11 : de 17h30 à 19h le Lundi et de 16h30 à 18h le Mercredi à Chef-Boutonne 

U12-U13 : de 17h30 à 19h le Lundi et de 16h30 à 18h le Mercredi à Chef-Boutonne 

U14-U17 : de 17h45 à 19h15 le Mardi (avec les séniors féminines) et le vendredi à Chef-Boutonne 

 

Pour tout renseignement, n’hésitez pas à contacter Robin au 07 70 11 71 52 ou Chollet Daniel au 06 75 
74 53 09 ou par mail fc.boutonnais@hotmail.com 

mailto:fc.boutonnais@hotmail.com
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Nous espérons donc pouvoir aligner pour cette saison les équipes suivantes : 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Pour ceux qui veulent suivre l’actualité du FCB, consulter notre site internet : FC Boutonnais 
 
 
Le comité directeur du FCB se compose de 17 membres : Magnan Laurent et Gouinaud Eric 

(co- présidents) – Medeau Tony et Lhomme Pascal (vice-présidents) – Aline et kévin Kumanski 
(trésoriers) – Chollet Daniel et Nico Magneron (secrétaires) – Albert Nicolas – Gire Emile – Champvert 

Teddy – Grisard Amandine – Largeaud Amélie – Coirault Patrick –  Thiburce Damien - Vendé Jean Philip-
pe (membres)  

 

Prochaines manifestations du FCB : 
 

Samedi 25 novembre : soirée choucroute à la salle polyvalente de Gournay 

Dimanche 7 janvier : loto salle du château de Javarzay 

EQUIPE 1 (2ème division) Le samedi à Chef (20H) 

EQUIPE 2 (3ème div) Le samedi à Chef (20H) 

EQUIPE 3 (5ème div) Le dimanche à Gournay (15H) 

EQUIPE 4 (5ème div) Le samedi à Chef (18H) 

Equipe féminine à 8 Le samedi à Chef (16H) 

Futsall Le lundi au gymnase de Chef (20h) 

U17 D1 (1 équipe) Le samedi à Chef (15h) 

U15 D1 (1 équipe) Le samedi à Melle(15H) 

U17/U14 F Le samedi à Melleran (15h) 

U13 D1 et D3 (2 équipes) Le samedi à Gournay (13H30) 

U11/U13 F Le samedi à Melleran (15h) 

U11 (3 équipes) Le samedi à Melleran (10H) 

U6/U7/U8/U9 (5 équipes) plateau sur le mellois de 10H à 12H, le samedi 

Les U6 à U9 réunis pour une photo de groupe, comme les pros 
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L'association a fonctionné pendant plusieurs années avec une Adhésion à la Fédération Départementale 
des Clubs Ruraux  ( 20 mars 1979 ), elle comptait 25 membres, le Président était Monsieur BODIN 

Hubert. 

La première assemblée générale s'est déroulée le 13 janvier 1983, avec Hubert Bonin comme premier 
président. À cette époque, l'association s'appelait le Club du 3e âge de Gournay. Pendant plusieurs 
années le Président était Monsieur RAYNAUD René. L'association a changé de nom le 13 décembre 
1999 pour s'appeler LES AÎNÉS RÉUNIS DE GOURNAY-LOIZÉ, le Président était Monsieur 

NOCQUET. Président pendant 15 ans, il a laissé sa place en 2014 à Pascal DEFRESNE ; 

Par ses activités, l’association cherche à créer, animer et développer les rencontres et les liens d’amitié 
entre ses membres. Elle organise des déplacements et voyages ainsi que diverses activités ou 

manifestations, et contribue à  l’animation de la vie communale 

En collaboration avec le club AUTOMNE, l'association organise  des sorties. La dernière en date a eu 

lieu lors de la journée avec « LES CROISIÈRES BERNARD PALISSY » le 7 septembre dernier. 

Des après-midis jeux sont proposés le premier et troisième jeudi de chaque mois, de 14 h à 18 h, à la 

salle des jeunes. 

11 personnes constituent le conseil d'administration . 

M. DEFRESNE PASCAL Président 

Mme BODIN MADELEINE Vice présidente 

M PICCO MARIO  Secrétaire 

M VAIE JEAN-MARIE Secrétaire Adjoint 

Mme GOUDIN MONIQUE Trésorière 

Mme RAYNEAU MICHELE Trésorière adjointe 

Mme MIALON NICOLE  

M. NOCQUET GABRIEL Président d’honneur 

M, RAYNEAU DANIEL  

Mme RIIDDEL JUNE  

Mme  ROUX MICHELLE 

 

 Nos prochains RDV : Assemblée générale jeudi 4 janvier  2024 à 14h à la salle polyvalente de 
Gournay, suivi de la traditionnelle galette des rois et dimanche 4 février 2024 le Loto à la salle 

polyvalente de Gournay. 

Le premier et troisième jeudi de chaque mois après midi jeux (carte ou autres) 
contact 05 49 29 37 87        06 85 63 03 98 pascaldefresne@orange.fr 
 

Le banquet annuel aura lieu le jeudi 19 octobre à 12 h  

à la salle polyvalente de Gournay. 

LES AINÉS RÉUNIS DE ALLOINAY 

mailto:pascaldefresne@orange.fr
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Le 24 juin dernier, la SEP organisait le 

traditionnel feu de le St-Jean avec une petite 

nouveauté, jeux détente dans l’après-midi à 

l’espace de la ferme. Cette journée a été un franc 

succès.  

Merci à vous de 

pérenniser cette 

tradition.  

 

 

 

 

Le dimanche 9 

juillet, nous organisions une sortie au 

parc Terra Botanica à Angers. 

Sublime journée, ensoleillée, à la 

découverte des plantes et de leurs 

histoires.  

Grands et petits ont pu découvrir et 

s’amuser des attractions mises à 

disposition. Un bus au complet pour une 

première sortie alors  merci d’être venus 

pour partager ces moments si magiques.  

 

Les participants à la sortie au parc Terra Botanica 
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Prochaines manifestations de la SEP de Loizé 

 

- mardi 31 octobre 2023 : Fête d’Halloween fin d’après-midi et soirée  

 

- octobre ou novembre 2023  : Soirée Belote  

 

- samedi 4 novembre 2023 : Soirée dansante animée par un DJ 

 

-1er janvier 2024 : Loto 

 

- En projet : un week-end en montagne au début 2024 

 

Et je finirais par remercier tous les membres de l’association pour leur dévouement. Merci d’être 

là pour former une merveilleuse équipe. 

Tous les jeudis soirs (sauf vacances sco-
laires) avec Laura à la salle polyvalente de 
Gournay (ou exceptionnellement salle de 

les Alleuds). 
 

19h15-20h15 : renforcement musculaire 
20h15-21h15 : danse 

 
Première séance d'essai gratuite. 

 
Pour des renseignements complémentai-
res, n'hésitez pas à contacter Emmanuelle 

(0768401559) ou Virginie (0615114807). 

ASSOCIATION DANCE’N FITNESS 
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L’année cynégétique a fort bien débuté pour notre ACCA, 
puisque trois sangliers ont été prélevés le dimanche 6 août. Des 
animaux entre 50 et 70 kg, qui se trouvaient en lisière des bois et 
avait commencé à faire des dégâts sur une parcelle de maïs envi-
ronnante. 

Voilà 6 ans, que notre ACCA n’avait pas prélevé ce type 
d’animaux. 

 

Tous les trois ans, les sociétaires doivent renouveler leur 
conseil d’administration puis les membres élus doivent se réunir pour définir les différentes fonctions au 
sein de ce conseil d’administration. Voici donc le nôtre durant les trois prochaines années : 

 

PRÉSIDENT : Mr BOINOT Jean Paul 
VICE-PRÉSIDENT : Mr OLIVET Samuel  

TRÉSORIER : Mr DEMELIER Kévin  
VICE-TRÉSORIER : Mr RANGIER Serge 

SECRÉTAIRE: Mr GOUINAUD Eric 
VICE – SECRÉTAIRE : Mr TAFFORIN Jean Noël 

AUTRES MEMBRES : OLIVET Antoine - BEGUIER Julien - TOUZE Christian 

 

Les membres de l’ACCA ont donc reconduit l’ensemble de ses activités sur un plan cynégétique avec 
des lâchers de gibiers durant l’été et l’approvisionnement en eau des 33 bassins existants (nécessaire 
avec la sécheresse estivale).  
Les chasseurs ont repris leur activité favorite, depuis le dimanche 10 septembre sur un territoire altéré 
par la sécheresse. Dans ce contexte, difficile de faire des perspectives car la faune souffre de ce contex-
te climatologique et la reproduction des espèces est fortement perturbée. 

Le prélèvement des chevreuils, en battue, a débuté le samedi 16 septembre en 
partenariat avec l’ACCA de les Alleuds.  
Durant l’hiver, nous allons poursuivre les plantations 
avec l’accord des propriétaires. Elles nous semblent uti-
les pour la faune, la flore et notre environnement. Trois 
nouveaux projets seront au programme avec l’école de 
Alloinay au début d’année 2024. 
 

L’ACCA  de Loizé organisera : 
 

un loto le mardi 26 décembre (salle polyvalente de Gournay) 
une chasse à courre, le dimanche 7 janvier. 

Et probablement d’autres manifestations en 2024 qui restent à définir. 

 

ACCA DE LOZÉ 
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Suite à l’assemblée générale du 17 
juin 2023, le bureau se compose com-

me suit : 
 

PRÉSIDENT : Yvon RENAUD 

VICE-PRÉSIDENT : Michel LEGRAND 

TRÉSORIER : Daniel MINOT  

TRÉSORIERE ADJOINTE : Nadine RENAUD 

 SECRÉTAIRE : Séverine TRIQUARD 

SECRÉTAIRE-ADJOINT : Julien BÉGUIER 

 
 

 

Comme l’année passée, les abreuvoirs répartis sur le territoire de 
l’ACCA ont été régulièrement approvisionnés. Ils sont, lors des 
périodes chaudes et sèches, indispensables pour les chevreuils, 
faisans, perdrix, pigeons, petits oiseaux,… 

  
Le lièvre et le chevreuil restent les plus présents sur le territoire de 
l’ACCA. Il est facile de les observer et de faire de belles photos. 
Cette année, nous avons eu l’occasion à plusieurs reprises de 
constater la présence de sangliers, certains ont été vus, mais ils 
ne sont souvent que de passage. 
 

L’ACCA organise des chasses à courre : 

 
=> le dimanche 21 janvier 2024 : lièvre (avec repas* le matin) 
=> le dimanche 11 février 2024 : chevreuil (avec repas* le matin) 
 
* inscription auprès du Président – tél : 06-67-55-47-99 ou du Trésorier – tél : 06-75-37-20-43 

Une nouvelle saison de chasse est en route. Le bureau est inchangé, Président  Benjamin CHOLLET, Vi-

ce Président James LAMY, secrétaire  Sullivan BRUN, trésorier Alain PACHER membres  Grégory NI-

VELLE, Didier PAYEUR, Éric SAUVANT, Pascal LEVÊQUE.  

Pour cette saison de chasse, l’ACCA compte 36 adhérents. La société à mis sous parc avant de les  lâ-

cher dans la nature 110 perdrix. Vu l’augmentation de l’indice aux kms de la population de lièvres, les so-

ciétaires bénéficient de deux bracelets qui ne sont plus individualisés.  

Les battues ont toujours lieu le samedi en alternance avec l’ACCA de Sompt, l’ACCA dispose de 14 bra-

celets. A l’issue de la découpe l’ACCA propose de la viande de chevreuil, l’avant 20€ le gigot 25€, faites 

vous connaître si vous désirez en acquérir aux membres du bureau. 

ACCA DE GOURNAY 

ACCA DE LES ALLEUDS 
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Exercice :  On apprend à tenir son chien au passage d’un cycliste ! 

 

  
1 : conduite en laisse -  2 : le assis pas bouger en groupe 

3 : un ordre à distance ( couché ) -  4 : sociabilité 

L’ Agec  accueille toujours de nouveaux adhérent(es) dans une bonne ambiance ! 

La brocante du 3 septembre s’est déroulée sous un beau soleil, cette année, avec moins 

d’exposants, dû au changement de date, mais nous à permis d’accueillir plus de visiteurs, 

ce qui pour nous est un succès. 

AGEC 
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Un grand MERCI à tous les bénévoles et les nombreuses aides extérieures. 

 

 

Des cani-randos  seront organisés prochainement,  avec possibilité d’accueillir des chiens et 

maitres, extérieurs au club, sous certaines conditions afin d’assurer un bon déroulement ! 

 Les séances de groupes se déroulent toujours tous les mercredis et tous les samedis (15h 

pour les jeunes et les nouveaux et 16h pour les initiés et les ‘pros’)  

Pour le moment, l’AGEC n’accueille plus de stagiaire,  les formations reprendront sans dou-

te en début 2024. 

Merci de votre compréhension. 
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SI ON CAUSAIT DE LA TOMATE 

La tomate vient de l’Amérique du Sud, avec des formes sauvages rencontrées au PÉROU et en ÉQUA-
TEUR. Mais elle a été cultivée la première fois au Mexique par les Aztèques qui l’appelait ‘’Tomalt ‘’. Ce 
sont les espagnols et les portugais qui l’ont ramenée dans leurs bagages vers le XVIème siècle  après 
leur découverte de l’Amérique. Les italiens l’ont appelée ‘’pomodoro’’ qui veut dire ’’pomme d’or’’ et en font 
surtout de la sauce. De l’Italie, elle rejoint la Provence et petit à petit la France qui ne l’utilisait que de fa-
çon ornementale craignant sa toxicité. 
  Ce n’est qu’au XVIIIème siècle que la tomate va vraiment être consommée de façon alimentaire et appa-
raître dans les catalogues de graines. Les parisiens vont découvrir la tomate pendant la révolution grâce 
aux marseillais. Cependant il faudra attendre la fin du XIXème siècle et le début du XXème siècle pour 
qu’à la fois sa consommation se démocratise et que son offre en semence se diversifie en France. 
  La tomate appartient à la famille des Solanacées, au même titre que la pomme de terre, le poivron, l’au-
bergine… et plus surprenant le pétunia. Elle se cultive à l’origine dans un environnement chaud comme le 
Mexique lui apportait. 
 Les tomates étaient autrefois considérées comme vénéneuses. Au XVIIIème siècle en Europe, on sur-
nommait la tomate’’ la pomme empoisonnée’’. Pendant un certain temps, les gens évitaient de manger 
quoi que ce soit de la famille des solanacées parce qu’ils les considéraient comme des poisons mortels. 
Cependant cette croyance a été mise à mal lorsque les gens mangèrent ces légumes en désespoir de 
cause pendant une période de famine et que rien ne se passait. 

Légume ou fruit ? Au sens botanique, la tomate est un fruit car elle est bien une partie d’une plante conte-

nant des graines et le résultat de la transformation d’une fleur. 
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En bas de gauche à droite :Aimé RENAUD, Maxime LUCQUIAUD, Maurice LUCQUIAUD, Michel TYRANT, 
FRECHET, René BOUFFARD, Jean-Claude EPOULET, 
 
2ième rang : Maurice RANDONNET, Guy CHAIGNE , Michel MIGNE, Bernard PROUST, André FAVRE, Mar-

cel MOUNIER, PAPILLOT, MORISSET 
 
3ième rang : LAURENT, SENECHAL( 2 réfugiés), Raymond LUCQUIAUD, Guy PERREAULT , 
 

PHOTO DE CLASSE : LES ALLEUDS 1939-1940 
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SUDOKU  N° 19                

                   

  6     2     3 1 
 

    1   7 2       

    7     4 6   9 
 

    4 5         3 

5     6           
 

    2         7 5 

        8       7 
 

  6     4 8 5     

      2   7       
 

8   7   9   6   4 

3       5         
 

    5 2 6     1   

          8     3 
 

4 1         9     

8   1 3     5     
 

5         6 4     

2 5     4     8   
 

      9 5   3     

JEUX 

Tous les mots se retrouvant dans cette grille peuvent y figurer en tous sens : horizontalement, verticale-
ment, en diagonale, de haut en bas et vice-versa, de droite à gauche et inversement. Les mots se croi-
sent, une lettre peut être commune à plusieurs. Le dernier mot à trouver qui n'est pas dans la liste est le 
mot mystérieux de 9 lettres : Préjudice contre la nature. 

E V R E S E R P I L L I E I V I T R I N E 

T N O I T O M E P M A R L A S S O C I E L 

T J R E I S I R E C P R E G A C C A S R I 

E R U A I G U I S E O L T E V E F I E I R 

L L E L G E H C E V E C A S I E R N R U E 

A B T L I E P A R G N E R N A I I D P D U 

G O A O I E D I S S I D E N T L T I E E P 

I U D E I R N L C A R R I O L E U C N D R 

R R N I S L E N I D N O L L I D R A T E E 

O B O G S I E U G I D O R P F U E T I T N 

N I F T I P A T N A S I A L P O G I N E I 

D E L G I S A R T E R I E L E T R F U C R 

B R O N C H E R F E R U D U O S E U P T U 

R E R T N E C D U I E N R E D O M N R E B 

E N N O B E S I T E S S A H C E M N I E H 

L A I D E U R U E L U O C O N F I S O R E 

AIGUISE DESIGN 

ARTERIEL DETECTEE 

ASSOCIE DISPARUE 

ASTRAL DISSIDENT 

ATELE ECHASSE 

BONNE EMOTION 

BOURBIER ENRAGE 

BRONCHER EPARGNER 

BURINER EROSIF 

CARRIOLE EVECHE 

CASIER FEVE 

CENTRER 
FONDA-

TEUR 

CERISIER FORURE 

COULEUR FRAISE 

DEDUIRE FRITURE 

DELIEE GALETTE 

GIROND PUERILE 

HEIN PUNI 

IMMERGER RAMPE 

IMPLANTER RELIRE 

INDICATIF RESERVE 

IRISEE SACCAGER 

JULIEN SERPENTIN 

LAIDEUR SIGLE 

LIER SOUDURE 

LOTIR TARDILLON 

MODERNE TENIR 

OBESITE TOILETTE 

ONDINE VIEIL 

ORLE VITRINE 

PLAISANT PRODIGUE 
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